

## POENCIA EN LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

### Exhiben problemas de trabajadoras domésticas



EDGAR FLORES

**A** las trabajadoras domésticas, quienes en este contexto carecen de derechos laborales, se les debe poner especial atención y tienen que formar parte de la agenda de los candidatos a diversos puestos en esta época electoral, aseguró Thais Loera, académica que formó parte de una ponencia en el Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades (CUCSH) de la Universidad de Guadalajara (UdeG).

A decir de la académica, 32 por ciento de las trabajadoras domésticas son de origen indígena y sufren de nulos derechos laborales, explotación, falta de seguridad social y, en muchos de los

casos, violencia sexual. Las causas son diversas, afirmó, y reveló que la gran mayoría son mujeres sin alfabetización, contratos o seguridad social, lo que ha llevado a que este tipo de trabajo carezca de valor.

“El oficio de la trabajadora doméstica deber ser respetado igual que un doctor, ingeniero o abogado, se debe quitar ese sentido de posesión sobre estas personas, que se demuestra desde el término pésimamente empleado de ‘mi muchacha’. Trabajan hasta 35 horas semanales con actividades añadidas”, dijo Thais Loera.

La académica llamó a la equidad para estas mujeres. Se debe comenzar, afirmó, por valorar a

las mujeres de casa que realizan, sin sueldo, las labores del hogar, pues exclamó que “desde ahí viene hacer cultura”.

Por otro lado, Socorro Piña, consejera de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ), expuso la problemática de la discriminación femenina contra quienes sufren de alguna discapacidad, son indígenas o simplemente la sufren por ser mujeres.

“Según un reporte emitido por la Naciones Unidas, uno por ciento de la población de mujeres con discapacidad son las únicas que están alfabetizadas, lo que nos dice que a nivel mundial, sólo por ser mujer nos es más difícil acceder a la educación, y sabemos



### CHARLA

● Guadalupe Morfin, regidora tapatía y ex titular de la CEDHJ, platicó con jóvenes de la prepa 18 ● Contó que cuando se adentró en las indagatorias de feminicidios en Ciudad Juárez, había partes médicos maquillados, lo que dañaba los derechos

● Dijo que equidad tiene que ver con unidad, fraternidad y respeto

**EXPERIENCIA.** Guadalupe Morfin comparte anécdotas y puntos de vista ante estudiantes.

que esto no es sólo un asunto pendiente de los gobiernos, sino de las familias, donde es primero donde se les impide a las niñas tener educación”.

GENEVA PALANCA